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“赘婿”这个词，在不久的将来，可能就没有讨论的必要了。

当我们热议赘婿，
我们究竟在谈什么？

生看来，大家对赘婿这一现象从当

初的猎奇到如今的羡慕，关注点似

乎有些偏了。“招赘只是自古以来

就存在的一种婚姻形式，如今已经

有了很多变化，没有必要大肆渲染，

更不应该宣扬男方可以‘少奋斗多

少年’的不劳而获理念。”胡申生

未曾想到，2021 年春天的一部

穿越剧，让“赘婿”又一次成

为国人茶余饭后的谈资。说“又”，

是因为早在 2004 年，杭州萧山的招

赘现象就引发全民大讨论。如今，

萧山被网友戏称为“赘婿天堂”而

上了热搜。

上海社会科学院社会学研究所

副研究员刘汶蓉对《新民周刊》表示，

“赘婿”是古代父系家族和分户制

的产物。相比以前，如今的入赘婚

其实已经没有那么多讲究，赘婿的

地位也要高很多。

而在上海大学社会学教授胡申

下图：浙江产生了一

批“折迁女”，很多

独生子女家庭想挑能

干女婿上门。


